

# Die Geschichte des Kakaos

## Aufgabe

Ordne die einzelnen Stationen des Kakaos ihren Jahreszahlen bzw. Zeitepochen zu und bespreche deine Ergebnisse mit der Klasse.

1) Das braune Gold kommt ursprünglich aus Mittelamerika – aus dem Gebiet, wo heute Mexiko, Guatemala und Honduras liegen.

2) Die Azteken hatten diverse Verwendungen für den Kakao.

3) Als Kolumbus in Mittelamerika landete, maß er Kakao keine große Bedeutung zu.

4) Die Eroberung Mexikos begann durch die spanischen Konquistadoren, die dabei den Wert der Kakaobohne entdeckten und sie nach Europa brachten. Zuerst war das wertvolle Getränk nur den adeligen Oberschichten Europas zugänglich.

5) Der Kakao verbreitete sich in allen gesellschaftlichen Schichten. In den europäischen Kolonien entstanden dadurch Kakaopflanzungen, welche nur unter Einsatz von Sklaven den enormen Kakaobedarf der Alten Welt deckten.

6) Durch neue Verarbeitungsmethoden wird die heute bekannte Schokolade in Tafelform hergestellt.

a) Im Jahr 1519

b) Erst ab Mitte des 17. Jahrhunderts

c) Seit dem 14. Jahrhundert waren bei ihnen die braunen Bohnen als Zahlungsmittel, Opfergabe, Medizin und „Cacahuatl“ bekannt.

d) Die braune Bohne war vermutlich schon seit 1100 v. Chr. bekannt.

e) Erst seit dem 19. Jahrhundert

f) 1502

## Info 1

Die Hieroglyphenschrift der Maya für das Wort „kakaw“, welches später bei den Azteken „cacahuatl“ hieß.



## Ursprüngliche Schokolade

## Info 2

Cacahuatl (wörtlich übersetzt: „bitteres Wasser“) hat seinen Namen daher, dass die Ureinwohner Mittelamerikas das Kakaotränk nicht süß getrunken haben. Die Kakaobohnen wurden zermahlen und mit Wasser gemischt, mit Pfeffer und Chili gewürzt und mit Honig und Vanille gesüßt. Dieses herb-würzige Getränk war in Europa nicht sehr beliebt. Erst durch die Zugabe von Zucker verbreitete sich das Kakaotränk in Europas Adel.